

BX1583

66 COLLECTION

1823

V. 10

262



FONDO BIBLIOTECA PUBLICA  
DEL ESTADO DE NUEVO LEON

135813



## PASTORAL

DEL SEÑOR OBISPO DE TORTOSA (\*)

A SUS FIELES

sobre las perniciosas doctrinas esparcidas en los  
*Periódicos.*

\*\*\*\*\*

*Carta misiva con que la dirigió á sus  
Párrocos.*

Si en todos tiempos debemos velar para que no se pierda alguna de las almas confiadas á nuestro cuidado, ¿cuánto mayor deberá ser nuestra solícitud cuando vemos multiplicarse los lobos que

---

(\*) El Ilustrísimo Señor Don Manuel Ros de Medrano nació en la ciudad de Orense en 9 de septiembre de 1756: asistió como Diputado en las Cortes tenidas durante la cautividad del Rey nuestro Señor, y publicó unas *Observaciones sobre los atentados de las Cortes extraordinarias de Cadix contra las leyes fundamentales de la Monarquía española, y sobre la nulidad de la Constitución que formaron*, que se imprimieron en Madrid, y

\*



(4)

intentan devorar el rebaño de Jesucristo? Parece que en nuestros dias se verifica lo que anunciaba el Apóstol san Pablo á su discípulo Timoteo, cuando le encargaba que predicase la divina palabra, instando oportuna é importunamente, que arguyese, orase y reprendiese con toda paciencia y sabiduría, porque vendria tiempo en que no sufririan los hombres una doctrina sana, y en que arrasados de sus pasiones buscarian unos maestros que lisonjearan sus oidos, y separándose de la verdad convertirian toda su atencion á las fábulas (\*). Esta misma vigilancia y trabajo incesante, que recomendaba el Apóstol á su discípulo, os recomendamos, venerables hermanos y cooperadores

reimprimieron en Santiago el 1814, en las que por los hechos prueba la autoridad suprema de los Reyes en España, y demas objetos de su asunto: dió ademas otros varios testimonios de su fidelidad al Rey y adhesion á la santa causa de la Religion, por lo que á la vuelta de S. M. de Francia mereció ser elegido para el Obispado de Tortosa, y consagrado en 26 de febrero de 1815. En esta diócesis acreditó bien cuan unida se hallaba en él con la ciencia la piedad; y víctima de ella y de su misericordia con los pobres apestados murió en la desoladora peste que affligió á aquella ciudad el 1821. El estado en que, por efecto de estas circunstancias y la de haber muerto tambien parte de su familia, y desórdenes consiguientes de los revolucionarios, quedó su Palacio y secretaría, nos privan de presentar otros documentos de este Prelado, de quien no dudamos, segun su celo religioso y entereza episcopal, reclamaria contra tantas innovaciones.

(\*) Ep. 2. ad Timot. c. 4. v. 2. 3. 4. 5.

(5)

nuestros, porque es inminente el peligro de que nuestros feligreses se degen alucinar con las fábulas de los impíos seductores, que procuran corromper sus costumbres para arrancar de sus corazones la fe. Procurad demostrarles las falacias y paralogismos con que intentan pervertirlos los impíos, y hacerles que abandonen la sagrada Religion en que fueron educados.

Para precaver los males que produce la lectura de las obras obscenas é impías que, segun se nos asegura, entran y se reimprimen en España, dirigimos á nuestros feligreses la Carta adjunta, que les leereis en los tres primeros dias festivos. Esperamos de vuestro religioso celo que exhortareis á vuestros feligreses á que se abstengan de leer semejantes libros, y á que voluntariamente los entregue quien los tenga, indicándoles la obligacion que tienen de entregarlos, y de delatar á quien los tuviere ó sembrare malas doctrinas. De todo lo que nos dareis el correspondiente aviso, para tomar las providencias que competen á nuestro ministerio.

Pidamos á Dios que nos envíe la santa paz que trajo al mundo Jesucristo, para que renovando en nuestras almas el gozo con que celebraron los pastores su Nacimiento, podamos entonar devotamente en las próximas fiestas: Gloria á Dios en las alturas, y paz en la tierra á los hombres de buena voluntad. = Manuel, Obispo de Tortosa.